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 - Aos seis dias do mês de dezembro do ano dois mil e dezassete, pelas vinte e uma horas 

e trinta minutos, no edifício sede da Junta de Freguesia de Cardosas, sita no Largo 

Humberto Delgado, número três, em Cardosas, realizou-se uma reunião ordinária, aberta 

ao público, com a presença de todo o Executivo, sob a presidência do Presidente Sr. Fábio 

Alexandre Santos Amorim. A reunião apresentou a seguinte ordem de trabalhos: Ponto Um 

- Leitura e votação da ata da reunião anterior; Ponto Dois - Proposta do novo regimento da 

assembleia de freguesia que vigorará no presente mandato; Ponto Três – Apreciação, 

discussão e votação da Conta de Gerência; Ponto Quatro - Apreciação, discussão e 

votação da Proposta referente ao Orçamento para o ano dois mil e dezoito; Ponto Cinco - 

Apreciação, discussão e votação da Proposta referente ao Plano Plurianual de 

Investimento para o ano dois mil e dezoito; Ponto Seis – Apreciação, discussão e votação 

da Proposta de Mapa de Pessoal para o ano dois mil e dezoito; Ponto Sete – 

Requalificação do Largo Humberto Delgado; Ponto Oito – Alcatroamentos a realizar até 

dois mil e vinte e um; Ponto Nove – Transferência de propriedade por óbito de ossários; 

Ponto Dez – Tesouraria; Ponto Onze – Outros assuntos. -------------------------------------------- 

Antes da ordem de trabalhos foi aberto um período máximo de sessenta minutos aos 

presentes para discussão de outros assuntos. ----------------------------------------------------------- 

O Sr. António Augusto Vale iniciou o período antes da ordem de trabalhos relembrando o 

Executivo da necessidade de remover mós e manilhas que se encontram dentro da 

propriedade do Sr. António Joaquim Reis. De seguida, por nos encontrarmos em época 

natalícia, partilhou a ideia de se iluminar uma das árvores do recinto da Escola de 

Cardosas com o objetivo de assinalar esta época festiva. Deu ainda conta de que existe 

um contentor do lixo na zona do cruzamento dos aviários que se encontra com a tampa 

danificada. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------



Posteriormente, o Sr. Presidente Fábio Amorim agradeceu a intervenção do Sr.António 

Vale e comprometeu-se a resolver a situação das manilhas e das mós até à data da 

próxima reunião. Agradeceu ainda a ideia dada acerca da iluminação natalícia e aproveitou 

para informar que a Associação Caminhando, sediada na Escola de Cardosas, já possui 

inscrições e que irá iniciar a sua atividade no início do mês de janeiro. Quanto aos danos 

existentes nos caixotes do lixo, informou que será realizado um levantamento das 

necessidades existentes na freguesia em relação aos mesmos e realizado pedido de apoio 

à Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos para disponibilização de novos contentores. ----- 

Não havendo mais nenhuma intervenção inscrita, o Sr. Presidente passou ao cumprimento 

da Ordem de Trabalhos. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
 

PONTO UM - LEITURA E VOTAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR --------------------- 

- O Sr. Presidente deu a palavra à Secretária Catarina Costa que procedeu à leitura da ata 

da reunião anterior. Não havendo questões acerca da mesma, foi votada e aprovada por 

unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PONTO DOIS - PROPOSTA DO NOVO REGIMENTO DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA 

QUE VIGORARÁ NO PRESENTE MANDATO -------------------------------------------------------- - 

Foi lida na íntegra, pelo Executivo, a proposta do novo regimento da assembleia de 

freguesia (documento em anexo) fornecida pela Presidente da Assembleia. Depois da 

proposta ter sido analisada pelo Executivo, conclui-se que se trata de um regimento 

bastante completo, claro e conciso, que foca os pontos essenciais da constituição e 

funcionamento da Assembleia de Freguesia. Deste modo, o mesmo foi colocado a 

votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Fica a aguardar aprovação pela 

Assembleia de Freguesia.---------------------------------------------------------------------------------------   

PONTO TRÊS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA CONTA DE GERÊNCIA -  

- Após ter sido analisada e discutida a conta de gerência até dezoito de outubro de dois mil 

e dezassete (documento em anexo), a mesma foi colocada a votação. A conta de gerência 

foi aprovada por unanimidade, ficando a aguardar aprovação pela Assembleia de 

Freguesia. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PONTO QUATRO - APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA 

REFERENTE AO ORÇAMENTO PARA O ANO DOIS MIL E DEZOITO ------------------------- 

- O Sr. Presidente apresentou a proposta de orçamento para o ano 2018, que mantem a 

estrutura do orçamento do ano anterior. Apresenta como alterações, no orçamento de 

receitas, aumento das transferências da Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos, em 

2.500,00€ (dois mil e quinhentos euros), no âmbito do acordo de delegação de 

competências, para 27.504,00€ (vinte e sete mil e quinhentos e quatro euros) e redução de 



um porcento na receita proveniente do Imposto Municipal sobre Imóveis. No orçamento de 

despesas houve um aumento na dotação para o “gasóleo” e para os custos com 

“instituições sem fins lucrativos”, em 720,00€ (setecentos e cinquenta euros), bem como 

um aumento de 300,00€ (trezentos euros) para o “vestuário e artigos pessoais”. Por outro 

lado, foi diminuída a despesa com “gasolina” em 300,00€ (trezentos euros). Nas despesas 

de capital está previsto um aumento de 300,00€ (trezentos euros) com “ferramentas e 

utensílios”, 500,00€ (quinhentos euros) com os “parques e jardins”, 280,00€ (oitocentos e 

oitenta euros) com a “sinalização e trânsito” e nos viadutos, arruamentos e obras 

complementares o remanescente do saldo.-------------------------------------------------------------- 

Não havendo qualquer dúvida acerca da proposta apresentada a mesma foi votada e 

aprovada, pelo Executivo, aguardando aprovação posterior em Assembleia de Freguesia. - 

PONTO CINCO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA 

REFERENTE AO PLANO PLURIANUAL DE INVESTIMENTO PARA O ANO DOIS MIL E 

DEZOITO ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Relativamente ao plano plurianual de investimento o Sr.Presidente informou que foi 

removido do mesmo o “edifício da junta – pintura e diversos”, “arranjo da capela do 

cemitério” e “reposição do parque infantil”. Por outro lado foi introduzida a “ampliação do 

parque infantil”, “arranjo/ conservação dos lavadouros das Cardosas” e aumentado o 

financiamento para a “Viação Rural” e a “Aquisição de Sinalização” em 1.000,00€ (mil 

euros). Foi ainda criado um novo projeto, intitulado de “implementação e melhoraria de 

espaços verdes” com o financiamento de 2.000,00€ (dois mil euros). ----------------------------- 

Não havendo qualquer dúvida acerca da proposta apresentada a mesma foi votada e 

aprovada, pelo Executivo, aguardando aprovação posterior em Assembleia de Freguesia. - 

PONTO SEIS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE MAPA 

DE PESSOAL PARA O ANO DOIS MIL E DEZOITO ------------------------------------------------- 

- O Sr.Presidente apresentou a proposta do mapa de pessoal para o ano dois mil e dezoito 

que conta com um assistente técnico. -------------------------------------------------------------------- 

Não havendo qualquer dúvida acerca da proposta apresentada a mesma foi votada e 

aprovada, pelo Executivo, aguardando aprovação posterior em Assembleia de Freguesia. - 

PONTO SETE – REQUALIFICAÇÃO DO LARGO HUMBERTO DELGADO -------------------- 

- O Sr.Presidente informou que foi discutido e decidido em reunião com a Câmara 

Municipal de Arruda dos Vinhos que os 20.000,00€ (vinte mil euros) atribuídos pela mesma 

no ano dois mil e dezoito destinado à realização de um projeto à escolha da Junta de 

Freguesia de Cardosas seriam investidos na realização do “projeto de execução” para a 

requalificação do Largo Humberto Delgado. Deste modo, em dois mil e dezanove será 

possível decorrer o processo de adjudicação para a realização da obra, em dois mil e vinte 



a execução da mesma e em dois mil e vinte e um a realização de um evento no espaço, 

como por exemplo, uma feira rural. De modo a envolver a população residente, 

trabalhadora e usufruidora do espaço, será agendada uma reunião pública em meados de 

Janeiro ou Fevereiro para que sejam ouvidas as suas expectativas e necessidades. Como 

resultado desta reunião deverá ser elaborado um “caderno de encargos” que 

posteriormente será entregue à Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos e aos arquitetos 

responsáveis pela obra.-------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO OITO – ALCATROAMENTOS A REALIZAR EM DOIS MIL E DEZOITO ------------- 

- Após reunião realizada, neste dia, com o Sr. Vereador Mário Anágua foi identificada a 

execução do alcatroamento da estrada Cardosas-Rondulha de forma faseada, como obra 

prioritária, posteriormente o Caminho do Remoinhal e, por último, o troço inicial do caminho 

que liga o Não-Há ao Caminho dos Carvalhais. --------------------------------------------------------- 

PONTO NOVE – TRANSFERÊNCIA DE PROPRIEDADE POR ÓBITO DE OSSÁRIOS ---- 

- O Executivo deliberou conceder a Orlando Manuel Henriques Perguiça, portador do 

Cartão de Cidadão número 8128871, residente na Rua D.José da Cunha, número 30, 3ºB, 

Oeiras e S.Julião da Barra, a transferência de propriedade por óbito, do ossário número 31 

(trinta e um) no Cemitério de Cardosas, destinado a conter ossadas, pelo período de vinte 

anos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PONTO DEZ – TESOURARIA ----------------------------------------------------------------------------- 

- O tesoureiro prestou a informação financeira do mês de novembro de dois mil e 

dezassete, onde conta as autorizações de pagamento no montante de 3.794,33€ (três mil, 

setecentos e noventa e quatro euros e trinta e três cêntimos), conforme ordens de 

pagamento de trezentos e três a trezentos e quarenta e quatro, e os recebimentos no 

montante de 2.182,83€ (dois mil, cento e oitenta e dois euros e oitenta e três cêntimos). ---- 

PONTO ONZE – OUTROS ASSUNTOS ------------------------------------------------------------------- 

- O Sr. Presidente informou a população presente, que no dia vinte e três de dezembro, 

pelas dezasseis horas e trinta minutos decorrerá no Largo Humberto Delgado presépio ao 

vivo recreado pelo grupo cénico do Clube Recreativo e Desportivo Arrudense. O Sr. 

Tesoureiro informou que na próxima semana a cabana utilizada para a recreação estará 

terminada, visto que foi construída pelos assistentes operacionais ao serviço da Junta de 

Freguesia de Cardosas. -------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr.Presidente informou ainda que um dos moradores do Casal do Não-Há disponibilizou 

um mapa onde está referenciado o espaço verde daquela zona que é propriedade da Junta 

de Freguesia de Cardosas. O mesmo é maior do que o esperado e será referenciado à 

Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos com o objetivo de o seu arquitecto desenvolver 

um projeto para o local. Em primeiro lugar será necessário proceder à remoção de entulho 



existente na área e realizar a limpeza da mesma e, posteriormente realizar, por exemplo, 

uma passagem pedonal e um espaço de recreio e lazer com plantas e sombras, bem como 

equipamentos de manutenção. ------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr.Presidente finalizou informando que no dia nove de dezembro estará presente no 

vigésimo terceiro congresso da Associação Nacional de Municípios, a representar todas as 

freguesias do município de Arruda dos Vinhos. ---------------------------------------------------------- 

- Não havendo mais nada a decidir ou a tratar o Executivo deu por encerrada a reunião 

cerca das vinte e três horas e quarenta e cinco minutos, e para constar se passou a 

presente que eu,         

Secretário a redigi subscrevo e assino. 

 

 

Catarina Alexandra dos Santos Costa 

 

 

 

 

  


